

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la moral y la raza

Final

### La última lanza!

No porque con este finisimio mis modestos artículos pasados se inflara que el tema está agotado ¡no! pues mucho ¡mucho! más podría decir pero es que todo no ha de ser refacer ¡hay que ejecutar! y este es mi propósito.

Ya se, santísimas lectoras y lectores míos que esta campaña contra el mal importado, que hoy termino (parodiando a los periódicos) para iniciar la guerra a la práctica la Cruzada por la Moral y la Raza - ha de tropesarse: Primero, con la apatía de muchos; Segundo, con el miedo de los que hurtan el peligro, (aunque se complazan de que otros lo corran ¡oh!... y último con el phatiqua que tratarán de hacer inoperable aquellos que saquen ventaja en el descaño o en la inocencia.

A unos y a otros responderé haciendo misas las elevadas frases que el gran poeta francés que se llamó Edmond Rostand puso en boca del Caballero Cirano de Bergerac:

¿Qué dédela?... ¿Qué la victoria quien la ansa no la alcanza?...

¿Si no hay de triunfo esperanza, hay esperanza de gloria! -

Por esto ¡por la gloria! quiero el que esto escribo sin calar la visera, con el franco rostro al descubierta, romper en desgarrañiz - ¡Su última lanza! Levando a la práctica su - Idea..... y si rota por el mayor y más rudo empuje de algo más fuerte que el, le obligue a caer..... espera puesta su confianza en Dios, que otro Caballero de mayores méritos y más recto temple ocupe el lugar de.

Francisco Ruiz Garrido

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz. - Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Opredita de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedad

Los que viajan

De Alicante ha llegado a ésta el joven comerciante don José Soler y Soler.

- A Valencia en el ejercicio de hoy nuestro querido amigo don Manuel Murcia Moreno.

- Marchó a Madrid, el letado don Antonio Egea Larrosa.

Notas varias

El nuevo Jefe de 1.ª Instancia D. Pedro Martínez Martínez, nos participa su toma de posesión y se nos ofrece para cuanto se relacione en bien del servicio público.

Mucho agradecemos la atención de tan digno funcionario al que deseamos muchas prosperidades.

- Después de brillantes ejercicios ha aprobado el examen de ingreso en nuestro Instituto el estudioso joven Juanito Jorquera del Valle, hijo de nuestro querido amigo don Alfonso.

Enfermos

Hemos estado establecido de la

dolencia que padecía, al Auditor General de la Armada, don José María Romero Batistieg.

Sufragios

En la Iglesia de la Caridad, se ha celebrado esta mañana la Hora Santa, su sufragio del alma de la señora doña Carmen Mariño de Zumel, que falleció el pasado año.

El templo se ha visto muy concurrido de familias amigas a la finada y numerosos jefes y oficiales del regimiento Infantería «Cartagena» del que es coronel nuestro amigo don Santiago Zumel esposo de la finada.

A este como a toda su demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pesar.

- Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don José Pedroño, las misas que se celebran mañana a las 8 1/2 en la Iglesia del Carmen se aplicaran al eterno descanso de su alma.

MAÑANA

## La Mujer Abogado

por

Carmelo Martínez Peñalver

## FOOT-BALL

Ya declamos en nuestro número de ayer que de la reunión que celebraron anoche en sacarian resultados interesantes, y no hemos defraudado a nadie.

El Cartagena F. C. se retira del Campeonato local.

No queremos contestar el artículo de «La Tierra» sobre la campaña que según el infame, ha venido haciendo la prensa local y el dicho señor entien de por infamia, señalar los defectos y los errores en bien del foot ball, poco se nos importe, porque jamás hicimos caso de su opinión.

Para nadie es un secreto que con el nombre de segunda categoría, se ha metido por el Cartagena F. C. casi todo su primer equipo, para luchar con equipos en su mayor parte compuestos por muchachos que emplegan a jugar ahora.

Diptongo

## Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

## En las obras del Puerto

Entregas de recompensas.

- Cuando cerramos nuestra edición y está celebrando en la Junta de Obras del Puerto, el acto de imponer las cruces del Mérito Naval, a los empleados y obreros de Dicha Corporación que fueron recompensados por sus servicios en el incendio del vapor italiano «Ansaldo San Giorgio» Número III.

De dicho acto daremos mañana detalles, que no podamos darlos hoy por la premura del tiempo.

## El mas terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO

La salud y hasta la vida de un hijo ¿no vale tan sencilla prueba?

Comparando las grandes results más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tienen muy esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.



EL EXCMO. EL ILTMO. Sr.

## Don Angel Moreno Martínez

Decano del Colegio de Abogados de esta ciudad, Diputado a Cortes, ex senador del Reino, jefe superior de Administración civil, ex presidente de la Diputación provincial, ex alcalde de Cartagena, caballero de la Orden del Mérito Naval, ex asesor de Marina, etc., etc.

que falleció el día 14 Septiembre de 1920 a las 9 de la noche

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

La hora santa que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 27 de 10 y 1/2 a 11 y 1/2 en la Consagrada Iglesia de la Caridad será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su familia, Albaceas, Testamentarios y herederos ruegan a sus amigos y parientes piadosos la atención a dicho religioso acto por lo que le quedarán agradecidos.

AYUNTAMIENTO

## La sesión de hoy

A las once de la mañana como todos los viernes ha celebrado sesión ordinaria nuestra Excmo. Corporación Municipal para despachar los asuntos que figuraban en la orden del día.

Los que asisten

Preside el alcalde ecidental señor García Gongora, y en los escaños vamos a los ediles Mendez Gonzalez, Dorado, Zafra, Clarez Segado, Sanchez Mesa, Vasquez Pine, Lleros, Maya, Navarro Iglesias, Soto y Salinas.

El secretario interino don Tomás Carrillo, lee el acta de la sesión anterior que es aprobada entrandose acto seguido en la.

Orden del día

«Dotam. a de la Comisión de Hacienda en la instancia de la Cámara Agrícola y Liga de Vecinos, solicitando conciliación en el pago del arbitrio «Cervejas de lujo.»

Se acuerda quede sobre la mesa.

«Dotamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que el cobro del arbitrio de Pescadería se efectue por admisión gratuita y con el personal de la plantilla de arbitros por el tiempo que resta del actual ejercicio económico.»

Se acuerda pase al informe del «Contado.»

«Informe de la Comisión de Hacienda, y del Contador, con referencias al donativo acordado por el Ayuntamiento

to por la creación del Monte de Piedad y Caja de Ahorros.»

Se acuerda conceder 5000 pesetas con los votos en contra de Zafra y Clarez.

«Informe de la Comisión de Instrucción Pública proponiendo sea nombrado maestro de la escuela subvencionada de El Gorguñal, don José Parra Navarro, y que se anule concurso para proveer la de Los Camachos.»

Conformes.

«Informe de la Comisión de Policía proponiendo se autorice a don José Sánchez Carrasco, don Salvador Martínez García y don Antonio Gutierrez Cerezo para realizar las obras que se detallan en sus respectivas instancias.»

Conforme.

## Gravisimo Conflicto

No habrá pan.-Una comisión a Madrid

Después de los asuntos que figuraban en la orden del día, se lee una moción del Alcalde señor Gongora exponiendo el conflicto que representa la falta de harinas por el incumplimiento del contrato por parte del señor Magro.

Clarez comienza diciendo que en repetidas ocasiones los socialistas han demostrado el peligro que amenazaba a Cartagena y el engaño de que están siendo objeto por el señor Magro.

Los socialistas dice, estamos al lado del Alcalde en esta ocasión.

Góngora ocupa un escaño explicando

sus trabajos para lograr que no falte las harinas y expone que se ha incautado de varias partidas de trigo que el señor Magro tenía dispuestas para exportar como ha hecho con otras.

Propone vista las manifestaciones que le hizo el Gobernador, que se nombre una comisión que la compongan, los señores Dorado, Zafra, Sánchez Albaladejo y Fuentes, que marche a Madrid y gestione con el Gobierno la traida de harinas al precio de tasa.

Zafra comienza ateniendo a Mora por su falta de decisión y la calificación sobre el señor Magro.

Dice, que de este conflicto el único responsable es el Alcalde anterior y el señor Magro, para el que tiene una serie de frases que no son para trasladarlas al periódico.

Cuando, el pueblo se sube a la calle dice Zafra, deben poner frente a la fuerza pública al anterior presidente del Municipio señor Mora y al señor Magro.

Termina diciendo que se pone al lado del señor Gongora, pero bueno es que se tenga en cuenta que la mayoría honradamente expone lo mal que lo hizo su anterior presidente y que se persiga criminalmente a ambos.

Clarez se extraña de que ahora que no quedan harinas de trigo argentino, sepald el Ayuntamiento cuando tiene allí un delegado.

Pide que la responsabilidad que tiene el señor Magro sea tambien de los que le autorizaron el contrato.